



COMPROMISO MINERO



7



COMPROMISO MINERO



A tres años de su creación, Compromiso Minero sigue consolidándose como un espacio de articulación y encuentro para el sector. La red actualmente cuenta con 119 adherentes del ecosistema minero chileno.

En septiembre de 2021, con la participación de 52 actores del ecosistema minero nacional, nació Compromiso Minero, una red colaborativa impulsada por la convicción de que la minería es un motor clave para el desarrollo sostenible de Chile. Desde su origen, ha trabajado para acercar la minería a las personas, promoviendo una industria moderna, inclusiva, innovadora y responsable con su entorno y las comunidades.

Bajo esta visión, la red ha estructurado su trabajo en tres pilares fundamentales: social, ambiental y económico, que guían sus iniciativas y proyectos con el objetivo de contribuir a una minería más sostenible y conectada con la sociedad.

A tres años de su creación, Compromiso Minero sigue consolidándose como un espacio de articulación y encuentro para el sector. Hoy, con 119 adherentes

—entre empresas mineras de todos los tamaños, proveedores, instituciones de formación, gremios nacionales y regionales, agrupaciones profesionales y ONGs—, la red continúa ampliando su alcance y reafirmando su compromiso con una minería que aporte al desarrollo del país.

Durante 2024, Compromiso Minero ha fortalecido su impacto a través de hitos clave que han consolidado su estructura y reforzado su posicionamiento en la industria. La conformación de su primer directorio; la creación de nuevas instancias de diálogo con los adherentes; la difusión permanente mediante iniciativas comunicacionales masivas, y la ejecución de proyectos estratégicos, han sido fundamentales para seguir avanzando hacia una minería más inclusiva, innovadora y sostenible, fortaleciendo el vínculo del sector con la sociedad.



Compromiso Minero ha trabajado para derribar mitos sobre la minería, resaltar los avances en temas como la igualdad, innovación, empleabilidad y destacar su contribución al desarrollo del país.

GOBERNANZA: FORTALECIENDO LA DIRECCIÓN ESTRATÉGICA

Uno de los hitos más relevantes en el último año ha sido el fortalecimiento de la gobernanza de Compromiso Minero, con la conformación de su primer Directorio. Este avance ha permitido consolidar un modelo de trabajo colaborativo, que integra a diversas áreas del ecosistema minero y asegura una representación de sus adherentes.

El Directorio, compuesto por nueve integrantes, sesiona de manera bimensual y tiene la responsabilidad de definir las estrategias clave para seguir promoviendo y difundiendo los avances y aportes del sector. El directorio quedó conformado por:

- **Academia:** Gabriela Novoa (Directora Relaciones Estratégicas, Advanced Mining Technology Center, Universidad de Chile).
- **Empresas mineras:** Joaquín Villarino (Presidente Ejecutivo, Consejo Minero) y Jorge Riesco (Presidente SONAMI).
- **Agrupaciones profesionales:** Ximena Caviedes (Secretaria Ejecutiva, Comisión Minera).
- **Gremios y asociaciones regionales:** Juan José Ronsecco (Presidente, CORPROA) y María Paz Pulgar (Vicepresidenta, Cámara Chilena Australiana de Comercio).
- **Proveedores:** Sergio Hernández (Director Ejecutivo, APRIMIN) y Sebastián Guridi (VP Senior para Minería, Finning Sudamérica).
- **Innovación y desarrollo social:** Anita Marambio (Presidenta del Directorio, Fundación MinInnova), quien además fue elegida como presidenta del directorio.

Junto con este avance, se estableció la Dirección Ejecutiva de la red, liderada por Paula Arenas, psicóloga y coach organizacional, cuyo rol ha sido clave para articular a la red y difundir a Compromiso Minero con actores públicos y privados de la industria.

“Estos tres años han sido cruciales para fortalecer la visión de una minería que avanza con responsabilidad, equidad y sostenibilidad. Con la formación de un directorio, dimos un paso más en la consolidación de nuestra red, asegurando que nuestras acciones tengan un impacto duradero en la sociedad.” Paula Arenas.

COMUNICACIONES E INICIATIVAS COMUNICACIONALES

En 2024, Compromiso Minero ha consolidado su estrategia de comunicaciones, posicionándose como un referente en el ecosistema minero y fortaleciendo su presencia en medios tradicionales y digitales. A través de este enfoque, ha trabajado para derribar mitos sobre la minería, resaltar los avances en temas como la igualdad, innovación, empleabilidad y destacar su contribución al desarrollo del país.

El esfuerzo comunicacional ha logrado un crecimiento significativo en visibilidad y alcance, reflejado en las siguientes cifras:

- Más de 790 publicaciones en medios escritos y digitales con cobertura en prensa escrita, radio y televisión sobre hitos clave de la industria y el trabajo de la red.
- 45 voceros activos, fortaleciendo la presencia de la red en diversas instancias públicas y mediáticas.



El éxito de “Sí, soy miner@” no solo se vio reflejado en números: en octubre la iniciativa fue reconocida en los premios Eikon, llevándose el oro en la categoría Publicidad Institucional Online.



- Crecimiento del 61% promedio en seguidores de redes sociales, ampliando la audiencia y fomentando el engagement con la comunidad.
- Creación y consolidación del newsletter “Compromiso Minero al Día”, con más de 3.300 suscriptores en LinkedIn, posicionando el trabajo de la red ante un público especializado.

Iniciativas Comunicacionales: Mostrando la Diversidad de Talentos en la Minería

Uno de los grandes desafíos de la industria es atraer a nuevos talentos al sector y visibilizar la diversidad de áreas que la conforman. Desde disciplinas como las ciencias, innovación y tecnología hasta carreras técnicas y profesionales relacionadas con las comunicaciones, salud y educación y sostenibilidad, todas fundamentales para el desarrollo de la industria.

Para abordar este reto, Compromiso Minero ha impulsado iniciativas comunicacionales que han logrado un impacto significativo, conectando a la minería con distintos públicos y mostrando las oportunidades que ofrece el sector.

“Sí, soy miner@”

Lanzada en 2023, esta iniciativa concluyó en junio de 2024 y contó con 41 testimonios en cápsulas audiovisuales que fueron difundidas a través de las redes sociales de Compromiso Minero y que contó con una amplia presencia en prensa, además de ser difundida por los adherentes participantes. Este gran esfuerzo comunicacional finalizó con +40 millones de impresiones en redes sociales, 209.050 visitas al sitio web y más de 90 apariciones en prensa.

El éxito de “Sí, soy miner@” no solo se vio reflejado en números: en octubre la iniciativa fue reconocida en los premios Eikon, llevándose el oro en la categoría Publicidad Institucional Online, marcando un hito en los tres años de historia de la red. Un gran reconocimiento a los adherentes y a las y los trabajadores que componen el ecosistema minero, demostrando que el trabajo colaborativo es clave para construir la minería del futuro y para el desarrollo del país en todos sus niveles.

“Soy miner@ y me encanta”

Tras el éxito de la campaña comunicacional “Sí, soy miner@” en 2023-2024, se dio paso a una segunda fase: “Soy miner@ y me encanta”.

Lanzada en el segundo semestre de 2024 y con una duración hasta abril de 2025, esta iniciativa cuenta con 30 testimonios de hombres y mujeres representantes de la red. A través de sus experiencias, se destacan la diversidad de temáticas que aborda la minería, así como la variedad de carreras y oficios que forman parte de esta industria.

Más allá de visibilizar el trabajo de quienes integran el sector, la campaña busca inspirar a las nuevas generaciones a ser parte de la minería 4.0, donde la innovación y la tecnología juegan un papel clave. Con testimonios de jóvenes profesionales, académicos y especialistas de diversas disciplinas, esta iniciativa contribuye al posicionamiento de la minería como un sector dinámico, moderno y lleno de oportunidades.

→ Conoce más en:
<https://compromisominero.cl/soy-miner/>



En 2024, Compromiso Minero ha estado presente en más de 26 actividades, promoviendo la difusión de proyectos, fortaleciendo su presencia en la industria y generando nuevas conexiones entre sus adherentes.

RELACIONAMIENTO CON ADHERENTES: FORTALECIMIENTO DEL LA RED

El trabajo colaborativo ha sido clave en la consolidación de Compromiso Minero, permitiendo ampliar y fortalecer su red de adherentes. Con 119 miembros, en 2024 la red continúa creciendo y generando espacios para la articulación entre distintos actores de la industria.

Para reforzar el compromiso y la participación de los adherentes, se han implementado iniciativas que han permitido optimizar el funcionamiento de la red. Se formalizaron los procesos de ingreso, uso de marca y patrocinios, garantizando mayor claridad en la gestión y alineación con los objetivos de Compromiso Minero.

Además, se han desarrollado espacios de diálogo y vinculación, destacando la realización de tres consejos ampliados, tres desayunos de reflexión y una jornada regional. Estas instancias han permitido compartir visiones sobre el futuro de la minería, fortalecer el trabajo conjunto y proyectar nuevas oportunidades de colaboración.

El compromiso de la red también se ha visto reflejado en una mayor participación en iniciativas estratégicas. En 2024, Compromiso Minero ha estado presente en más de 26 actividades, promoviendo la difusión de proyectos, fortaleciendo su presencia en la industria y generando nuevas conexiones entre sus adherentes.

Estos esfuerzos han permitido consolidar una red más activa, estructurada y conectada, reafirmando el compromiso de sus integrantes.

PROYECTOS ESTRATÉGICOS

Además del trabajo realizado con los adherentes, se ha abordado un área vital para la minería: la educación.

“Con tu Talento”

Un portal online de oportunidades formativas y laborales, “Con tu Talento” aborda el compromiso social, abriendo un espacio para que todos y todas quienes quieran ser parte de la minería puedan desarrollar sus capacidades al

máximo. [Contutalento.cl](https://www.contutalento.cl) entrega información detallada de más de 1.300 programas de educación técnico profesional, universitaria, de posgrado y especializaciones vinculados a la industria minera en todo Chile.

La web incluye además una sección de oportunidades laborales, que se actualiza semanalmente y en la que participan, a la fecha, once empresas mineras y proveedoras adherentes de la red.

Cerrando el año, se añadió una tercera sección al portal, esta vez de oportunidades del ecosistema minero, que reúne información acerca de becas, prácticas, programas de trainee, cursos, capacitaciones y proyectos impulsados por los adherentes en alianza con instituciones educativas, como colegios y liceos, que fomentan el aprendizaje dentro de las comunidades cercanas a las operaciones mineras, entregando herramientas para un futuro laboral en el sector.



“Las aventuras de Maite y Gaspar”

Para acercar la minería a las personas es fundamental hacerlo desde una edad temprana, enseñando a niños y niñas el rol que cumplen los minerales en su vida diaria.

Desde Compromiso Minero aportamos en este desafío a través de la publicación de dos libros, dirigidos a pre-escolares y escolares, escritos por la destacada autora nacional Belén Fernández Llanos. “Las aventuras de Maite y Gaspar” sigue a dos hermanos que recorren Chile descubriendo las propiedades del cobre y su importancia en la lucha contra el cambio climático.

En este proyecto, Compromiso Minero se unió a Safari Colectivo lanzando una convocatoria abierta a ilustradores e ilustradoras del país. Se recibieron más de 90 propuestas, de las cuales se seleccionó a dos ilustradoras. Camila Iturra, de Concepción, fue la encargada de dar vida a la versión preescolar, mientras que Camila Rivera, de La Serena, lo hizo con la versión dirigida a escolares.

“Las aventuras de Maite y Gaspar” cuenta con el patrocinio del Ministerio de Minería, lo que refuerza la importancia de la cooperación entre el sector público y privado y legitima el trabajo de nuestra red, dándonos la oportunidad de llegar a todo el país, de la mano de actores clave para la minería.

Banco de fotos

Más de mil fotografías de las regiones de Valparaíso, Coquimbo, Atacama, Antofagasta y Tarapacá conforman el banco de fotos gratuito de Compromiso Minero, que busca ser un aporte a la valorización del patrimonio cultural y natural de las regiones mineras del país. Este proyecto está en línea con el objetivo de trabajar por una minería que vaya en beneficio de las comunidades, generando valor para la ciudadanía y dando la oportunidad a medios de comunicación, estudiantes, comunidades locales y a la ciudadanía en general, de utilizar estas imágenes para promover sus propias iniciativas.

El lanzamiento de este repositorio tuvo una importante cobertura en prensa, además de ser parte de la planificación orgánica de las redes sociales propias de Compromiso Minero. El material está disponible en el perfil de de la red en [flickr.com](https://www.flickr.com/photos/compromisominero/).

Más de mil fotografías de las regiones de Valparaíso, Coquimbo, Atacama, Antofagasta y Tarapacá conforman el banco de fotos gratuito de Compromiso Minero.

